



Conseil de sécurité

Distr. générale
6 décembre 2007
Français
Original : anglais

Lettre datée du 6 décembre 2007, adressée au Président du Conseil de sécurité par le Secrétaire général

Je vous écris pour vous dire à quel point je suis préoccupé par le manque de matériel indispensable au déploiement réussi de l'Opération hybride Union africaine/Nations Unies au Darfour (MINUAD). Comme le Secrétaire général adjoint aux opérations de maintien de la paix, Jean-Marie Guéhenno, l'a expliqué dans l'exposé qu'il a fait au Conseil de sécurité le 27 novembre 2007, nous n'avons encore reçu aucun engagement concernant les 24 hélicoptères (18 hélicoptères de transport et 6 hélicoptères tactiques légers) dont a besoin la MINUAD. En l'absence de ce matériel indispensable au déplacement de son personnel et à son réapprovisionnement, la MINUAD risque fort de ne pas pouvoir s'acquitter de son mandat.

En dépit des appels répétés que le Secrétariat a adressés aux États Membres au cours des derniers mois et de mon intervention personnelle auprès d'un nombre considérable de dirigeants, notamment en marge de la réunion qui a eu lieu à Annapolis, aucun État Membre ne s'est proposé pour fournir ce matériel indispensable.

Nous avons envisagé d'autres options, et notamment la possibilité de nous adresser à des entreprises civiles pour obtenir des services de transport par hélicoptère, mais nous sommes parvenus à la conclusion qu'en raison du climat d'insécurité qui prévaut au Darfour, une entreprise civile ne serait pas à même d'assurer le transport des troupes appelées à intervenir d'urgence en cas de crise pour rétablir la sécurité.

J'ai décidé, en tant qu'effort de la onzième heure, de dépêcher une équipe de haut niveau à la Réunion au sommet Union européenne-Afrique qui doit avoir lieu prochainement à Lisbonne pour prendre directement contact à ce sujet avec autant de dirigeants que possible. L'équipe aura également des entretiens avec des personnalités soudanaises pour essayer de régler la question de la composition des effectifs militaires de la MINUAD. Je continue, à ce stade critique, à croire en l'engagement collectif du Conseil de sécurité de voir réussir l'opération qu'il a décidé de mettre sur pied. Comme la passation des pouvoirs de la Mission de l'Union africaine au Soudan à la MINUAD doit intervenir dans moins de trois semaines, le temps presse. Des hélicoptères ne peuvent certes pas à eux seuls garantir le succès de la mission, mais leur absence risque fort de la vouer à l'échec. J'espère que les membres du Conseil pourront user de leur influence pour faire en sorte que la préoccupation manifestée par la communauté internationale devant la



situation au Darfour se traduise concrètement par la fourniture des 24 hélicoptères demandés, qui peuvent faire une différence critique pour la population du Darfour.

Je vous saurais gré de bien vouloir porter le texte de la présente lettre à l'attention des membres du Conseil de sécurité.

(Signé) **Ban** Ki-moon
